

Los Vinos de Huelva

LOS VINOS DE HUELVA

El Sindicato Nacional de la Vid que se ocupa y preocupa de todo cuanto se relaciona con el ancho panorama de las vides españolas está prestando singular atención a los problemas del vino andaluz, concretamente a los de la provincia de Huelva, y con mayor precisión a los de Bollullos del Condado.

El vino de Huelva es punto y aparte en la temática de los vinos del Sur. Es un vino este de Huelva -fino, dorado, ligero que no tiene mucha graduación alcohólica, pero sí un aroma especial un excelente bouquet que le hace apto para la alegría, para la reunión, para la cordialidad, para lo que en Andalucía llaman el "copeo".

LA CASA SOLARIEGA:

La cuna, la casa solariega de estos alegres vinos de Huelva, es un singular enclave donde se asientan las localidades de Rociana, la Palma del Condado y Bollullos. Quedan un poco más allá pero dentro del círculo de las buenas tierras del vino, los pueblos de Villalba de Alcor y Manzanilla. En todos ellos, triunfa la uva típica de estos contornos, la "salema". No es el "palomino", ni el "listán" pero tiene su gracia, su encanto y su acento, su peculiaridad de ser origen de unos de los más alegres vinos del mundo: del vino de las coplas y de la simpatía de Huelva.

Todavía, anda por las veredas del recuerdo un cantar famoso, una canción "testimonio" como se dice ahora, casi un pregón de guerra contra su hermana Sevilla, la de los vinos del Aljarafe:

"Sevilla, tu eres muy grande
pero Huelva te ganó...

Dicen que con un fandango, pero también con el vino de Palos y de la Rábida. El vino que vió partir para la más grande aventura del mundo a la gloria de tres Carabelas...

PROBLEMATICA DEL VINO

El vino como toda cosa que se produce en la tierra tiene y ha tenido siempre problemas, coyunturales o estructurales, pero en definitiva, cosas a resolver, en una palabra, problemas.

De esta problemática del vino de Huelva, nos hablan los hombres más representativos, los industriales que tienen a su cargo el ingente mundo de las bodegas.

Las bodegas por regla general no son grandes, ni tienen a su alcance poderosos medios; esto dá origen a las siguientes situaciones: falta de capital necesario para grandes empresas: imposibilidad de adquirir maquinaria moderna; falta de tecnología y de preparación para una comercialización adecuada y necesaria.

EL MUNDO DE LAS COOPERATIVAS

Las Cooperativas vinícolas tienen en la provincia una gran aceptación. Sus socios se cuentan por millares. Sus problemas están en razón de su corta vida y de su excesiva atomización. No estaría, de más, una racionalización de la industria, y una obtención de créditos a gran escala para solucionar muchos de sus pequeños problemas.

EL VINO Y EL PAISAJE

El vino de Huelva está íntimamente ligado al mar, a los llanos, a las playas de dorada arena, a los pinares maravillosos, a todo lo que da de sí, la luz y el ambiente de Huelva, la ciudad azul de los navegantes y de las caracolas. Los vinos del Condado, de Bollullos, o de Rociana, son una delicia para beberlos junto al marisco, en la misma orilla del mar. Es por tanto este vino de Huelva, un vino fino y marinero de gran impacto turístico, de excelente provenir en cuanto se arreglen sus problemas; un vino alegre y cordial, en definitiva un gran vino de España.

Francisco GOMEZ TRAVECEDO
(Agencia SIS)